

## 野付半島ジオツアー

と き 平成 28 年 10 月 8 日（土）午前 10 時～15 時

と ころ 野付半島

内 容

### ①午前の講話

- ・「野付半島の成り立ちを探る！」

七山 太氏・渡辺 和明氏（国立研究開発法人産業技術総合研究所）

- ・「北海道のジオサイト地質 100 選」重野 聖之氏（明治コンサルタント株式会社）

### ②午後のジオツアー

- ・「野付半島の特徴的な地形についての説明」

参加者数 21名

講座の様子 午前の部の講話は、七山太氏からは、現在行っている野付半島の地形・地質調査の成果をもとに半島の成り立ちについてお話を頂きました。

重野聖之氏からは、「北海道のジオサイト地質 100 選」のお話をいただき、根室管内での特徴的な地形・地質について説明をいただきました。

午後からは、野付半島先端部から竜神崎灯台付近間の3ヶ所にポイントを置き、砂嘴の新旧年代の違いなどを解説いただいた。

今までの古い研究の成果で語られてきた野付半島の形成史がありますが、七山氏の調査により、新たな知見が加わるなど参加者から大変好評でした。

### 参加者の感想

- ・野付半島の形成について少し理解でき大変良かった。
- ・野付半島の生い立ち、今後の予想等自然の力に大きなロマンを感じた。
- ・野付半島は沈んでなくなると聞いていたので、そうではないかもしれないということがわかり、七山先生の話は大変興味深かった。とても満足。
- ・近くに住んで、野付半島が無くならない事を知り安心しました。わからない事が沢山有り、少しずつでもわかった事、嬉しく思いました。
- ・実際に目で見て確認できて、とても満足でした。話だけではなく、目で見て手でさわって、とても興味がわいてよかったです。
- ・実際に地層を見ながら解説を聞いたので、半島のでき方がよくわかりました。来年も講演とツアーを実施して頂きたいと思います。
- ・とてもおもしろかった。最新の情報をありがとうございました。フィールドワークも大変良かったです。地層の見かたや考え方など勉強になりました。野付半島はからいろいろ考えることの大切さを知りました。
- ・興味深い内容でした。地形を見る目が変わりました。

